

Aseguró que no corresponde que la Iglesia tenga rol protagónico

“Debemos dar un paso”

Arzobispo de Santiago dijo que todos los sectores, al mismo tiempo, deben realizar un gesto por la reconciliación.

R. Urzúa/Agencias

El arzobispo de Santiago, monseñor Francisco Javier Errázuriz, dijo que todos “debemos dar el primer paso” para buscar la reconciliación y que no es bueno exigirselo a otros.

Errázuriz expresó confianza en que acercando a las partes se podrá llegar a una solución respecto del tema de los derechos humanos. Preciso que “hay grupos de familiares de detenidos desaparecidos que tienen disposición a dialogar”. Agregó que naturalmente dependerá de quiénes son los que conversan, a qué nivel, “pero sin duda de parte de ellos existe la mayor voluntad de que se llegue a solución y nos acerquemos a la verdad”.

Con esa declaración salió al paso de quienes indican que esos sectores se estaban restando del llamado hecho por el ministro de defensa, Edmundo Pérez Yoma, para sentarlos en una mesa de diálogo con los militares, como sectores directamente vinculados en el tema.

“Valoro mucho las distintas iniciativas y llamados públicos tendientes a resolver el tema de los derechos humanos”, dijo Errázuriz. Planteó que hay una “vibra y una fe muy grande en las personas, que a pesar de todas aparentes oposiciones, existe una voluntad de entendimiento que es más honda”.



Monseñor Errázuriz dijo que existe voluntad de entendimiento.

-¿Cree que los militares deben decir lo que saben, como primer paso para este acercamiento?

-Los primeros pasos deben darlos todos. No es bueno exigirlo a otro. Lo mejor es que cada uno dé su primer paso y eso es lo que produce los acercamientos. Espero que dándoles ciertas garantías de privacidad, pueda producirse un acercamiento a la verdad mucho mayor del que ha existido hasta ahora. Pero se necesita resguardar la privacidad. De otra manera, no creo que pueda ocurrir.

-¿En ese rol, la Iglesia no está participando?

-Uno siempre está en contacto con las distintas personas que reciben iniciativas. Se dan conversaciones, uno recibe información. Tal vez en la conversación da alguna idea. Nos pareció que no correspondía que en este momento fuera la Iglesia la que tuviera un rol protagónico, porque vivimos en un tiempo en el cual muchas personas que tienen responsabilidad por

nuestra sociedad y que tienen la libertad de expresarse y tomar iniciativas, están llamadas a hacer eso. Nosotros hemos tenido un rol de apoyo, de acercamiento, de tender puentes, pero es en todo momento, más bien desde un segundo plano.

CAMUS

El obispo de Linares, Carlos Camus, llamó a las Fuerzas Armadas a reconocer su responsabilidad en las violaciones a los derechos humanos ocurridas durante el gobierno militar, “para que en el país se pueda lograr la reconciliación”.

Agregó que “asi como el Ejército argentino pidió perdón y reconoció su falta, en Chile debería pasar lo mismo”.

Dijo que las Fuerzas Armadas “tienen mucho miedo, no tanto a las sanciones que puedan recibir sino al desprestigio ante la opinión pública. Creo que el desprestigio ya se ha producido, porque todo el mundo sabe lo que ha pasado, entonces mantener esto es vivir en la mentira y eso no hace bien a nadie”.

Reunión con ministro de Defensa

“Mesa de diálogo” divide a abogados

Giglia Vaccani

La creación de una mesa de diálogo para tratar los temas de derechos humanos, gestionada por el ministro de Defensa, Edmundo Pérez Yoma, tuvo un auspicioso apoyo ayer, luego de que cinco abogados de derechos humanos se reunieron con el gestor de la iniciativa.

A la reunión asistieron los abogados Pamela Pereira, Nelson Caucoto, Héctor Salazar, Verónica Reyna y Alberto Espinoza, la mayoría de ellos juristas de la Fundación de Ayuda Social de las Iglesias Cristianas (Fasic). Todos ellos apoyan la idea de Pérez Yoma.

Sin embargo, existe otro grupo de abogados de derechos humanos que la rechaza, conformado por Carmen Hertz, Hugo Gutiérrez, Eduardo Contreras, Adil Verkovic, Alfonso Insunza, Julia Urquieta,

Boris Paredes e Iván Villagra, quienes han negado tajantemente la posibilidad de mantener un acercamiento con los militares para enfrentar el tema de violación a los derechos humanos.

Esta división fue interpretada no sólo como un evidente quiebre entre ambos equipos jurídicos que han dirigido estos casos desde hace años, sino que también como una clara diferenciación de dos tendencias irreconciliables sobre cómo abordar este tema: jurídica o políticamente.

A la salida del encuentro de ayer, que se extendió por una hora y media, Héctor Salazar enfatizó que aunque están dispuestos a conversar, no existe posibilidad alguna en negociar. “Estamos dispuestos a entregar nuestra visión de los temas, a oír los planteamientos de personas y creemos que conversando se da un buen paso”, señaló Héctor Salazar.

Comunicado oficial

Armada desmiente

En un comunicado oficial, el jefe de Relaciones Públicas de la Armada, capitán Cristián Millar, desmintió que el comandante en jefe de esa institución, almirante Jorge Arancibia, haya sostenido contactos con el nuncio apostólico, Luigi Ventura, para estudiar una propuesta sobre derechos humanos.

Aclaró que el alto oficial no conoce personalmente al nuncio.

Desde hace unos días, algunos medios periodísticos han asegurado que el comandante en jefe de la Armada está liderando conversaciones para tratar de alcanzar una solución a problemas de juicios por violaciones a los derechos humanos.